

Yom Kippour 5785 : Lumière et Vérité
par le Rabbin Mikael Journo

Cette année, Yom Kippour revêt une signification particulièrement profonde. Un an après les massacres du 7 octobre, notre peuple en Israël a subi un pogrom d'une violence inouïe, renouant avec les pages les plus sombres de notre histoire. Trop de nos frères et sœurs demeurent captifs des terroristes de Gaza, tandis qu'Israël lutte sur plusieurs fronts contre ceux qui cherchent à anéantir non seulement notre peuple, mais aussi les valeurs fondamentales de civilisation et de démocratie. Dans ce combat, Israël incarne la lumière face aux ténèbres.

Yom Kippour est le jour du pardon, mais ce pardon est réservé à ceux qui se repentent sincèrement. Personne ne peut accorder de pardon aux terroristes, qui ne regrettent rien et qui continuent de répandre la haine et la mort. Comme l'enseigne le Talmud, "Le sceau de D.ieu est Émet — Vérité" (Talmud, Shabbat 55a). La vérité implique la justice, et la justice exige que les criminels soient jugés pour leurs actes. Leur place est devant la justice divine ou la justice humaine. Comme le disait Golda Meir : "Il y aura la paix en Israël lorsque nos ennemis aimeront plus leurs enfants qu'ils ne nous haïssent."

Aujourd'hui, Israël se bat non seulement pour son existence, mais surtout pour l'avenir de ses enfants. Les soldats d'Israël et chaque citoyen israélien défendent cette promesse de continuité pour notre peuple. Ils incarnent l'espoir d'un monde où régneront la justice et la paix. Chaque action d'Israël sur le terrain est empreinte de cette responsabilité sacrée : protéger les générations futures. "Atém nitsavim hayom koulékhém" — "Vous vous tenez debout aujourd'hui, tous ensemble" (Devarim 29:9). Face aux attaques incessantes, Israël reste debout et vivant. C'est dans l'unité que nous triompherons.

Même dans les heures les plus sombres, la lumière finit toujours par triompher. En ce Yom Kippour, Israël incarne cette lumière qui éclaire le monde. La désinformation, les mensonges et la haine tentent de ternir ce combat, mais la vérité et la justice prévaudront.

Nos prières et nos actes de Tsedaka forment un rempart contre les forces du mal. Comme l'histoire l'a toujours prouvé, le peuple juif surmontera ces épreuves, car nous savons que la lumière finit toujours par briller.

En ce jour de Yom Kippour, prions pour la libération de nos otages, pour la protection de Tsahal et la victoire de la vérité. Avec l'aide de D.ieu, Israël se relèvera plus fort que jamais. La lumière l'emportera sur l'obscurité, la vérité sur le mensonge, et la vie sur la mort.